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第164次行政會議  開源節流求精實  
學校要聞

 

【記者李穎琪淡水校園報導】第164次行政會議於107年12月28日在驚聲國際會議

廳舉行，與蘭陽、臺北校園同步視訊，副校長、各單位一級主管與會，系所主管及學

生代表列席。校長葛煥昭致詞表示，目前學校已圓滿舉辦4場熊貓講座，反應十分熱

烈，期待未來各院積極邀請傑出學者專家，以提升講座主題多元性，目前除了淡江時

報有大篇幅報導，更希望秘書處聯繫記者以得到校外媒體更多報導，提高學校知名度

。此外，因應少子女化衝擊，學校在保障師生權益的前提下，進行3場專題報告，期

許本校做好開源節流。

 

葛校長帶領與會者回顧第163次行政會議指示事項執行情形，包括規範本校會議文件

稱謂統一用法；校級相關會議學生代表由選舉產生的可能；重點研究計畫補助改為競

爭性質的可能性、輔導研究型改為獎勵研究型；與高中簽訂策略聯盟的效益及工讀生

配置調整5項。

 

專題報告中，行政副校長莊希豐以「啟動第五波行政效能」為題，說明挑戰為「少子

女化」和「政府部門政策更迭」。目前學校人事費占學雜費收入86%，未來必須配合

學雜費收入減少而降低人事費。至於政府政策更迭，帶來衝擊包括工讀生納保、兼任

教師勞退與請假支薪，使財務負擔增加，以及「109學年度修正專科以上學校總量發

展規模與資源條件標準」，生師比將由40調整為35、境外生人數超過3%即列入生師比

、學位學程須設專任師資2人，設立滿三年比照學系師資等新衝擊。莊希豐提出建議

:部分系所整併、行政單位人力調整、以資訊系統支援小而美的精實團隊、以線上支

付等簡化業務流程，鞏固各類生源、抓住華語教育商機、空間活化並收費及強化校友

鏈結，以達資源調控。

 

國際事務副校長王高成報告「淡江第五波招收境外生策略」，肯定既有成效且招收境

外生能增加本地生的學習視野及全校國際化程度，也解決本地生減少的焦慮。目前招

收境外生也面對全球化的激烈競爭，需瞭解留學市場的主要考量、學校聲譽和課程設

計，因此建議系所開發特色。受境外生歡迎的日文、大傳、企管系可考慮增加錄取名

額，以及全校增加全英語課程、華語學位學程。

 

成人教育部執行長邱建良報告「淡江推廣教育現況與策略」，表示正進行組織整合以

健全制度，提升部門績效。106年成教部總收入的前三名為華語班團51%、專案證照班

團21%及推廣班團15%，未來針對各班團去蕪存菁，增加市場研究、資訊系統或廣告行

銷人才。



 

臨時動議，學生代表提問校安、英檢畢業門檻、性平會、蘭陽校園外出單及淡海輕軌

等。葛校長回應，校方有責任義務保護人或動物的校內安全，如遇危急狀況，可用緊

急求救鈴。針對英檢畢業門檻會從學生角度出發，檢討其存在之必要性。全發院院長

包正豪回應蘭陽外出單申請制度，目前已正式廢除。總務長羅孝賢表示，已與捷運公

司商討設置單車租借站；並計劃將校內土地改建成停車場，供校內外人士使用。

 

葛校長在會前頒發兩獎。電機系教授蔡奇謚指導電機系校友劉婷媛參加科技部106年

大專學生研究計畫研究創作獎榮獲「研究創作獎」，頒發指導老師獎牌一面以示嘉許

；蘭陽副校長室、文學院、航太系、外交與國際系、教心所、政經系、體育教學與活

動組、住輔組、節能組、教發組10單位獲頒106學年度全面品質管理研習會會後作業

「文質獎」，特頒發獎金1千元，以資鼓勵。

 

會中通過淡江大學獎助生權益保障指導辦法部分條文修正草案；因應107學年度學校

組織調整，蘭陽校園主任室變革為蘭陽副校長室，通過淡江大學交通安全教育委員會

設置辦法第三條、淡江大學校務發展規劃與執行委員會設置辦法第三條、淡江大學環

境永續推動委員會設置辦法第三條、淡江大學校務研究諮詢委員會設置辦法第四條、

淡江大學職員輪調辦法第三條、淡江大學職務代理人實施辦法第二條等6則法規之修

正。
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第164次行政會議於107年12月28日在驚聲國際會議廳舉行，葛校長（左五）在會前頒獎，蘭陽副校長室、文學院、航太

系、外交與國際系、教心所、政經系、體育教學與活動組、住輔組、節能組、教發組10單位獲頒106學年度全面品質管

理研習會會後作業「文質獎」，特頒發獎金1千元，以資鼓勵。（攝影／施宥全）

 

 

第164次行政會議於107年12月28日在驚聲國際會議廳舉行，專題報告中，行政副校長莊希豐以「啟動第五波行政效能」



為題，說明挑戰為「少子女化」和「政府部門政策更迭」。（攝影／施宥全）

 

 

第164次行政會議於107年12月28日在驚聲國際會議廳舉行，國際事務副校長王高成報告「淡江第五波招收境外生策略」

。（攝影／施宥全）

 

 

第164次行政會議於107年12月28日在驚聲國際會議廳舉行，成人教育部執行長邱建良報告「淡江推廣教育現況與策略」

，表示正進行組織整合以健全制度，提升部門績效。（攝影／施宥全）



 


